

ARTÍCULOS EN REVISTAS Y CAPÍTULOS DE LIBROS

En el nº 71 de la revista *Miscelanea Poliana*, con sede en Málaga (España) los siguientes autores han publicado en digital los siguientes trabajos: Gonzalo Alonso Bastarreche, “La dualidad jerárquica entre persona y esencia según la antropología trascendental, ¿permite una actividad exclusivamente trascendental?”, 3-18; Ana Bastidas, “El conocer como actividad vital en Guardini en contraposición con los axiomas de la teoría del conocimiento de Polo”, 19-30; Beatriz Byrne, “Polo y la evolución humana: la esencialización del cuerpo humano”, 31-37; M^a Victoria Cadavid, “Inteligencia y voluntad: aperturas manifestativas de la luz personal en su esencia, según el pensamiento de Polo”, 38-65; Rafael Corazón, “El entenebrecimiento de la conciencia moral en occidente”, 66-106; Ignacio Falgueras Salinas e Ignacio Falgueras Sorauren, “Las dualizaciones en Polo. El juego de la imaginación en el inicio del despliegue conjunto de la dualización productiva normal”, 107-123; Urbano Ferrer, “Modos de compatibilidad entre producción y don”, 124-142; Juan A. García González, “Ser algo y ser alguien”, 143.151.

En el nº 72 de esta misma revista, *Miscelanea Poliana*, se publican los siguientes trabajos de estos autores: Ángel Martínez Sagasti, “Permanencia de la esencia del universo físico. Una propuesta de interpretación del proceso de movimiento del cosmos desde la filosofía de Polo”, 1-21; Silvia Carolina Martino, “A portes de Polo para superar las perspectivas reductivas de las escuelas de *management*”, 22-36; Antonio Miñón, “El proceso evolutivo del ser humano según Polo y Zubiri”, 37-60; Andrés Ortigosa, “Polo frente a Pappoannou: un debate sobre la dialéctica y la futurología en Hegel”, 61-84; Jan M^a Podhorski, “Revisión de la noción de hecho en Polo”, 85-96; Jorge Mario Posada, “Anotaciones sobre la condición potencial de la esencia en la persona humana como acto de ser”, 79-137; Juan Pablo Puy, “El enamoramiento y los falsos enamoramientos según la antropología de Polo”, 138-186.

El nº 73 de *Miscelanea Poliana* ofrece estos trabajos de estos autores: Federico Quirós, “El mito del ascensor acristalado”, 1-28; Rafael Reyna, “Polo ante el noúmeno kantiano”, 29-44; Mercedes Rubio, “Una propedéutica de la contribución de Polo a la historia del pensamiento”, 45-59; Ana M^a Sangui-

neti, “La imagen trinitaria de Dios en el amor donal”, 60-81; Juan José Sanguinetti, “Universo y persona en Polo”, 82-95; Adam Solomiewicz, “50 puntos clave de la antropología trascendental de Polo”, 96-110.

En el n° 74 de *Miscelanea Poliana* se encuentran estos 10 trabajos de los siguientes investigadores: M^a Isabel Armendáriz, “Cuidado espiritual: fundamento del proceso de atención de enfermería a la luz de Polo”, 1-17; M^a Carmen Barbosa, “El estatuto científico de la psicología según Polo”, 18-29; M^a Carmen Cabanillas, “El método científico en la enseñanza de la química, y su relación con el ser”, 30-45; Luisa Carlota de Dios, “Polo, filósofo sistémico”, 46-64; Julio Lezaun, “De la perplejidad a la luz”, 65-79; Antonio Miñón, “La realidad de la muerte en Zubiri y Polo”, 80-108; Katya Palafox, “Implicaciones educativas de la virtud según Polo”, 109-122; Jaime Rodríguez, “Intimidad y apertura trascendental de la persona: de Polo a Juan Pablo II”, 123-141; Adam Solomiewicz, “Lo sobrenatural humano según la antropología de Polo”, 124-164; Víctor Hernández Ibarra, “Reseña del libro des-organización social, de Javier Rospigliosi”, 165-169.

El n° 9 de la *Revista de Estudios Filosóficos Polianos* (enero-junio, 2022) que tiene sede en Argentina y que dirige la Dra. Silvia Carolina Martino, ofrece los siguientes artículos de estos autores: I. Falgueras Salinas, I. Falgueras Sorrauren, “La dualización productiva normal: consideración de su polo superior (riqueza). Bases antropológicas próximas de la actividad económica (II)” 4-41; A. Juliarena, “Desde el *Big Bang* hasta el *escatón*: el fascinante camino del cuerpo humano” 42-54; L. Cardona, “Una antropología trascendental para los ‘5 lenguajes del amor’” 55-65; C. Lapel, “La superioridad de la aceptación en el amor donal trascendental según L. Polo” 66-75; J. F. Sellés, “Revisión poliana de la hermenéutica gadameriana” 77-96.

El *Journal of Polian Studies*, publicó en su n° 5 de 2022 los siguientes artículos: M. Vega, “A Concausal Approach to the Mind-Body Problem”, 31-74; J. V. Orón, D. B. van Schalkwijk, “Character Education without Indoctrination or Relativism”, 75-98; J. F. Sellés, M. S. Mannion, “The Real Distinction between Spirit and Soul according to Leonardo Polo”, 99-130; G. L. Mendz,

“Work and the Transcendental Free Coexistence”, 131-142. A la par, se tradujeron al inglés en este mismo número los artículos de: “Leonardo Polo; Hope”, 17-28; D. B. van Schalkwijk, “Hope for Students in an Information Age”, 7-15; B. Castilla de Cortázar, “Love as Donation and Transcendence”, 145-172; B. Byrne, “The Agent Intellect and Human Cognitive Abilities in the Lower Paleolithic”, 173-184. Por otra parte, se publicaron asimismo estas dos conferencias: A. Racelis, “The Educational Philosophy of the Spanish Philosopher Leonardo Polo: Implications for Teachers’ Self-Reflection and Classroom Management”, 187-197; A. Velázquez, “Ecce homo sicut et Deus: Anthropologia et Theologia”, 199-213.

Urbano Ferrer publicó “La muerte desde el abandono del límite mental”, en A. Gallego, F. Fernández (eds.) *Qué aporta la muerte a la vida*, Ideas y libros, Madrid, 2022, 143-155. En este mismo libro Juan A. García publica el trabajo “La muerte y la vida del viviente humano”, 273-282.

Joaquín León Parodi publicó la reseña “Juan Fernando Sellés. *Teoría de la voluntad. Cómo disipar su oscuridad según L. Polo*”, en *Revista de Estudios sobre Educación*, 42 (2022), 295-297. Publicó asimismo el artículo “El concepto de educación en la filosofía de Leonardo Polo: Ayudar a crecer”, en *Revista Panamericana de Pedagogía. Saberes y quehaceres del pedagogo*, 33 (2022), 22-36.

Juan Fernando Sellés y Gonzalo Alonso Bastarreche publicaron el artículo “Si la fidelidad es sólo una virtud o algo más”, en *Cauriensia*, XVII (2022) 565-584. Sellés también publicó “El problema del sentido personal humano y divino en la filosofía del lenguaje”, en *Revista Fe y libertad*, 5 (2022) 181-201; “Antropología trascendental y filiación”, en *Acta Philosophica*, 31/2 (2022) 343-366.

El Dr. Federico Quirós sigue publicando en su *Blog de Preguntas Polianas*, blog que tiene muchas entradas.

Gilberto Gamboa-Bernal ha publicado los siguientes artículos con contenidos polianos: “Las empresas en la investigación sobre las innovaciones en medicamentos”, en *Revista Colombiana de Bioética*, 17/1 (2022); “Cumbre del Cambio climático” 2021 y “Más escepticismo que compromisos”, en *Persona y Bioética*, 26/1 (2022); “Derogada la sentencia Roe vs. Wade”, en *Persona Bioética*, 26/2 (2022). Asimismo estos artículos de libros: “Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y postpandemia: mirada bioética a un nuevo marco de reflexión y aplicación”, en S. P. López-González (coord.), *Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda. Una visión iberoamericana*, Tirant lo Blanch, Ciudad de México, 2022, 69-91. También en este otro escrito: “Concepto conjunto del Grupo de investigación Kheirón Bioética UniSabana sobre Técnicas de Reproducción Artificial para responder consulta de la Corte Constitucional” T-8.436.289, Oficio N. OPTC-030/22. 2022. Trata asimismo de la filosofía poliana en sus cursos: ‘Las ideologías en Occidente’, materia electiva para posgrados en Bioética, ‘Lo animal en el hombre y lo propiamente racional según Edith Stein’, materia electiva para posgrados en Bioética, ‘Prioridades en la salud de la OMS para la década 2020-2030’, Materia electiva para posgrados en Bioética, ‘Bioética de la investigación. Módulo para la especialización en Farmacología clínica’. Asimismo en estas conferencias: “Fundamentación en Bioética del cuidado clínico”, “Estatuto antropológico del embrión humano”. “Aspectos antropológicos de la cultura de la muerte”, “Conceptos y definiciones relacionados con el final de la vida”, “Prehistoria de la Bioética y dos documentos claves”, “Los actos humanos y su valoración bioética”, y “Ética, Moral y algo más”.

M^a Victoria Cadavid Claussen ha publicado estos capítulos de libros: “La Familia como ámbito de intimidad y fuente de sentido personal para la sociedad según la antropología trascendental de Leonardo Polo”, en *Intimidad, persona, y sociedad. Aportes desde la antropología filosófica y la historia*, Universidad Católica de Colombia, Colección Maestros; “La universidad, pilar de la sociedad: una mirada desde la antropología de Leonardo Polo”, en *Reflexiones en torno a un proyecto educativo Universidad Católica de Colombia y su aporte al pacto educativo global*, Colección Memoria y Compromiso 2, Universidad Católica de Colombia, 2021, ISBN: 978-958-5133-68-6 (impreso), ISBN: 978-958-5133-69-3 (digital); “Persona y sentido: la tarea esperanzada más allá de la felicidad. Una propuesta desde la antropología de Leonardo Polo”, en *Persona y felicidad. Aportes desde la educación, la filosofía, la historia, la ética, la política, el derecho y la bioéti-*

ca, Serie Investigación maestro 5, Editorial Universidad Católica de Colombia, 2021, ISBN: 978-958-5133-66-2 (impreso), 978-958-5133-67-9 (digital); “Persona en la antropología trascendental”, en *Persona y libertad, Lecturas desde la diversidad, la complejidad y la conflictividad*, Serie Investigación Maestros 4, Departamento de Humanidades, Universidad Católica de Colombia, 2020, ISBN: 978-958-5133-54-9 (impreso), ISBN: 978-958-5133-55-6 (digital); “El sentido de la educación universitaria. Un dinamismo vivo de verdad. Juan Pablo II y la Ex corde Ecclesiae”, en *Universidad, Responsabilidad y Humanismo*, Colección Nuevos Pensadores, Universidad Católica de Colombia, 2020.

Alberto Sánchez León publicó los siguientes artículos: “La belleza de la filiación”, en <https://www.hapax.ac/post/la-belleza-de-la-filiacion>; “George Steiner y Leonardo Polo: presencia real versus límite mental”, en <https://www.hapax.ac/post/george-steiner-y-leonardo-polo-presencia-real-versus-limite-mental>. Y “El obrar sigue al ser según Leonardo Polo”, en *Thémata: Revista de filosofía*, 64 (2021) 32-53.

CURSOS, CONFERENCIAS, COMUNICACIONES Y SEMINARIOS

Linda Paz impartió un curso de antropología de Leonardo Polo en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad del Itsmo en el primer semestre de 2022.

Manuel Alcázar impartió en el taller “Persona y Propósito” en el PAD (Programa de Alta Dirección) de la Universidad de Piura, sede Lima (Perú) desde el 6 de diciembre de 2022, curso basado en la antropología de Polo.

Carmen Cabanillas impartió estas conferencias en Málaga, en marzo de 2022, basadas en Polo: “El límite mental”, “Tipos de conocimientos”, “Estructura antropológica: vida recibida y vida añadida”, “La intimidad de la persona”.

Unai Buil presentó la comunicación titulada “La persona como acto de ser cognoscitivo según L. Polo” en el Congreso SOFIC celebrado en la Universidad de Navarra el 16 y 17 de septiembre de 2022. También Priscila S. Guerra Lamadrid expuso la ponencia titulada “El cuerpo humano: ¿indigencia o resplandor?” en ese Simposio Internacional de Filosofía. En su exposición abordó la consideración de Leonardo Polo en torno al valor del cuerpo como una dimensión del hombre, que, siendo inferior, está llamada a implicarse y fortalecerse con las dimensiones superiores que constituyen lo humano.

El 2 de septiembre de 2022 empezó la tercera edición del “Curso on-line de formación superior en la Filosofía de Leonardo Polo”, título propio de la Universidad de Navarra de 8 ECTS, dirigido por José Ignacio Murillo y Juan Fernando Sellés. Consta –como las dos ediciones anteriores– de ocho módulos, cada uno a cargo de un profesor universitario: Ignacio Falgueras Salinas, Fernando Haya, Juan José Sanguinetti, Juan José Padial, Gonzalo Alonso, Urbano Ferrer y los dos mencionados directores. Además, cuenta con la participación de Juan A. García. La tutoría del Curso está a cargo de Ana Bastidas y Juan Pablo Puy es el coordinador docente. En esta edición se cubrió el número máximo de admitidos que era de 40 alumnos: 4 estudiantes de grado, 9 titulados universitarios, 20 titulados con máster de los que 3 están realizando el doctorado, y 7 doctores. Por procedencia 18 son de España y 22 de América (10 de México, 4 de Perú, 2 de Ecuador, El Salvador y Estados Unidos y 1 de Brasil y Guatemala. Es de destacar que 6 de los alumnos habían tenido oportunidad de recibir clases de d. Leonardo en vida de éste.

Gustavo Vélez impartió en el Centro Hontanar de Bogotá un Curso de Antropología para bachilleres de la ciudad basado en la antropología trascendental de L. Polo.

Sebastián Antón grabó un video sobre temas de L. Polo para sus alumnos de Prácticas de Enfermería en el curso 2021-2022.

Pablo Amez impartió 10 sesiones sobre “Self Management” basadas en la antropología de L. Polo dentro del programa para directivos del IDADE Líder Coach (República Dominicana).

Javier Rospigliosi ofreció, de enero a diciembre de 2022, en la Universidad Stella Matutina de Lima, Perú, los siguientes videos con contenido poliano: “Familias sin estrés en tiempos del COVID”, “Mujer descubre lo que vales” y “Mujer, Recristianiza al Mundo”. Él junto con Patricia Loredó impartió en dicha sede universitaria las siguientes conferencias asimismo con contenido poliano: “Educar Contracorriente”, “Familia: un lugar de realizaciones”, “Importancia de la Educación Separada”, “Familia ¿Escuela de Vida?”, “Educación de Calidad... Recuerdos de Antaño”, “Des-Organización”, “Educar para crecer”, “Persona, Voluntad e Institucionalidad según Polo”.

Ana Isabel Moscoso participó desde la propuesta de Polo en el ‘Grupo de Investigación Mujer-Varón co-identidad personal’, grupo que forma parte de la Cátedra de Antropología esponsal del Pontificio Instituto Juan pablo II para Ciencias del Matrimonio y la Familia, sección de Madrid.

M^a Victoria Cadavid Claussen leyó la ponencia “El otorgar luminoso del sentido personal”, sobre el sentido personal desde la *Antropología trascendental* de Leonardo Polo para el encuentro sobre Palingenesia habido en El Escorial, el 2 de octubre de 2022, dentro del marco del tema del encuentro ‘Antropología y Evangelio Peshitta del corazón y del espíritu’.

Claudia María Zamora (México) impartió presencialmente desde el 23 de agosto al 29 de noviembre de 2022 en Guadalajara (México) un Curso avanzado de Antropología trascendental titulado “La condición personal desde su elevación creacional”. Los 8 módulos que suman un total de 30 horas de clase fueron los siguientes: 1. La profundidad ‘intensificada’ de la persona humana como atemática. 2. ¿Qué es la libertad nativa y qué es la libertad de destinación? 3. La sindéresis poliana desde el “ver-yo, querer-yo, hacer-yo y

adoraryo”. 4. Hábitos innatos como configurantes del corazón de la persona. 5. El alma humana esencializable con sus propios trascendentales. 6. Ser criatural es ser “nativamente creado para la elevación”. 7. Acto de ser personal como co-acto desde su “Origen”. Simbología en relación con el “abandono del límite mental”. 8. Los trascendentales polianos y el conjunto de saberes de otras ciencias.

Diego Cazzola ha desarrollado en los últimos 4 años 48 programas para Radio María (emisora de España), en la sección “*Psicología y familia*”. Ha presentado una psicología y una educación basándose en la antropología de Leonardo Polo, con radicalidad, pero con mucha cercanía al oyente. Al principio se centró en el desarrollo de la persona desde el cuerpo hacia las instancias trascendentales; luego abordó temas de la persona enfocándolos desde el modelo presentado; y finalmente desarrolló la relación evolutiva de la persona con respecto a los demás, desde la educación hasta el noviazgo y el matrimonio, así como el duelo, la enfermedad, etc. Los programas están disponibles en la sección de Podcast de Radio María, aunque se entremezclan con los programas de otros compañeros, así que hay que seleccionar los que son de “Diego Cazzola y Carmen Vallejo”: <https://radiomaria.es/series/psicologia-y-familia/> Y en los podcast de la Radio en Spotify: <https://open.spotify.com/show/3csOM4LJMIw5xbEjHy3UG> Pero están subidos también de forma más depurada en la página de Facebook del programa: <https://www.facebook.com/psicologiayfamilia2> Cada programa viene con su descripción. Una primera parte se centra en formación y una segunda en un tiempo para crecer, que suele estar relacionado, pero no necesariamente, ya que lo realmente importante es dar apuntes prácticos, útiles e interesantes de otros profesionales y ser algo amenos. En los primeros programas había una tercera sección para preguntas de oyentes, pero tras la pandemia se dejaron sólo las primeras dos secciones. Con esto se espera ayudar a dar a conocer la propuesta poliana en un lenguaje muy sencillo y ameno, pero sobre todo que, partiendo de la maravilla que es la persona humana, acerque a la belleza de la fe.

Juan Fernando Sellés impartió estos seminarios en el Centro Cultural Irati (Pamplona): “Espiritualidad e inmortalidad del alma humana o ‘algo más’”, 26 de marzo de 2022, y “Visión triádica del hombre”, 24 de septiembre de 2022, seminario que también impartió por *zoom* en Hápax Institute el 20

de septiembre de 2022 y a los alumnos del master del PAD (Programa de Alta Dirección de la Universidad de Piura) que asistieron a un curso organizado por Manuel Alcázar en la Universidad de Navarra en octubre de 2022. Genara Castillo y Juan Fernando Sellés impartieron un curso a tales alumnos, la primera sobre la esencia humana, el segundo sobre el acto de ser humano.

GRUPOS DE INVESTIGACIÓN

De un año a esta parte se han organizado los siguientes grupos de investigación *on-line* de temas polianos, dado que las muchas personas que conforman estos grupos están repartidas por todos los continentes. Uno de ellos es el de “Polo-Teoría del conocimiento”, en el que el profesor Juan Fernando Sellés va explicando, lección a lección, los diversos volúmenes del *Curso de teoría del conocimiento*, grupo que coordina desde Suiza Louis Cardona (louiscardona@gmail.com). Tras exponer entero el vol. I va por la mitad del II. El mismo Louis dirige el más multitudinario de estos seminarios: el de “Polo-Antropología”. Por su parte, el grupo “Polo-Educación”, que coordina el profesor del Departamento de Filosofía de la Universidad de Navarra Joaquín León Parodi (jleonp@unav.es) tuvo estos seminarios por *zoom*: Javier Pérez Guerrero: “Educar mirando a los ojos”, el 24, noviembre 2021; Adam Sołomiewich, “Pedagogía del deseo”, el 19 de enero de 2022; Miguel Saiz, “Ayudar a crecer”, el 30 de marzo de 2022; y Elda Millán, “Objetivos, competencias, hábitos”. El grupo de investigación “Polo-Psicología” lo organiza el profesor de la Facultad de Educación y Psicología de la Universidad de Navarra Gonzalo Alonso Bastarreche (gabastarrec@unav.edu). El numeroso grupo de participantes del grupo de investigación “Polo-Empresa”, lo lidera el profesor de la Facultad de Económicas de la Universidad de Navarra Cernin Martínez Yoldi (zerninmartinez@unav.es). Ya ha tenido XIII sesiones, la última de las cuales corrió a cargo de Alberto Vargas sobre “El principio del resultado en la economía”, el 19 de octubre de 2022. Quien desee participar como ponente u oyente en alguno de estos seminarios se puede poner en contacto por mail con el respectivo profesor coordinador. Una ventaja de estos seminarios es que se graban y, por tanto, pueden ser escuchados en cualquier otro momento. Por su parte, el grupo de investigación que dirige Francisco Moya sobre Palingenesia y en el que participan, entre otras muchas personas, Gloria Tomás, Mapi Sanz, Ana Ortaevale, Begoña Olabarri, Erika Anchondo,

Massi Riera, Fernando Marcos, Carmen Cabanillas, D, Chema Torres, Marta López Jurado, Queru Albadalejo, etc., ha organizado muchos seminarios y cursos en España, Portugal, Latinoamérica, muchos de ellos con contenido poliano. Quien desee saber más acerca de sus actividades, se puede poner en contacto por mail con su director: moya9293@me.com.

TESIS DOCTORALES Y TRABAJOS DE INVESTIGACIÓN

Miguel Alfonso Saiz Fernández defendió su Tesis Doctoral titulada “Ayudar a crecer: La finalidad de la acción educativa y directiva a la luz del pensamiento de Leonardo Polo”, en el Instituto de Empresa y Humanismo de la Facultad de Económicas de la Universidad de Navarra, dirigida por el profesor Enrique Moros Claramunt. Obtuvo la calificación de Sobresaliente.

Diana Luz Wancier Guerrero defendió su TFM en el Instituto de Ciencias para la Familia de la Facultad de Educación y Psicología de la Universidad de Navarra el 22-VI-2022, titulado *Antropología trascendental para niños*, bajo la dirección del profesor Juan Fernando Sellés. Obtuvo la calificación de Sobresaliente, 9,5.

José Pablo García Pomar defendió su TFM en el Instituto de Empresa y Humanismo de la Facultad de Económicas de la Universidad de Navarra el 29 de septiembre de 2022, con el título *Síntesis de la concepción de persona humana según Leonardo Polo. Revisión de la noción de individuo liberal y una propuesta de ampliación*, bajo la dirección del profesor Juan Fernando Sellés. Obtuvo la calificación de Sobresaliente, 9.

Ana Pestano defendió su TFG en el Departamento de Filosofía de la Universidad de Navarra el 6-VI-2022, con el título *Antropología trascendental: apertura del adolescente a Dios*, bajo la dirección del profesor Juan Fernando Sellés. Obtuvo la calificación de Sobresaliente, 9,3.

Stanislaw Marek Podhorski defendió su TFG en el Departamento de Filosofía de la Universidad de Navarra el 30-VI-2022 con el título *El conocimiento y las relaciones interpersonales*, bajo la dirección del profesor Juan Fernando Sellés. Obtuvo la calificación de Sobresaliente, 9,2.

OBRAS COMPLETAS DE LEONARDO POLO

Edición de la Serie A de las *Obras Completas* de Leonardo Polo:

- I. *Evidencia y realidad en Descartes*, Eunsa, Pamplona, 2015.
- II. *El acceso al ser*, Eunsa, Pamplona, 2015.
- III. *El ser*. Tomo I: *La existencia extramental*, Eunsa, Pamplona, 2015.
- IV. *Curso de teoría del conocimiento*. Tomo I, Eunsa, Pamplona, 2015.
- V. *Curso de teoría del conocimiento*. Tomo II, Eunsa, Pamplona, 2016.
- VI. *Curso de teoría del conocimiento*. Tomo III, Eunsa, Pamplona, 2016.
- VII. *Curso de teoría del conocimiento*. Tomo IV, Eunsa, Pamplona, 2019.
- VIII. *Hegel y el posthegelianismo*, Eunsa, Pamplona, 2018.
- IX. *Escritos menores (1951-1990)*, Eunsa, Pamplona, 2017.
- X. *Quién es el hombre. Un espíritu en el tiempo. Presente y futuro del hombre*, Eunsa, Pamplona, 2016.
- XI. *Lecciones de ética. Ética: hacia una versión moderna de los temas clásicos*, Eunsa, Pamplona, 2018.
- XII. *Introducción a la Filosofía*, Eunsa, Pamplona, 2015.
- XIII. *La originalidad de la concepción cristiana de la existencia. La persona humana y su crecimiento*, Eunsa, Pamplona, 2015.
- XIV. *Nominalismo, idealismo y realismo*, Eunsa, Pamplona, 2016.
- XV. *Antropología trascendental*, Eunsa, Pamplona, 2016.
- XVI. *Escritos menores (1990-2000)*, Eunsa, Pamplona, 2018.
- XVII. *Nietzsche como pensador de dualidades*, Eunsa, Pamplona, 2018.
- XVIII. *Antropología de la acción directiva. Ayudar a crecer. El hombre en la historia*, Eunsa, Pamplona, 2019.
- XIX. *Persona y libertad*, Eunsa, Pamplona, 2017.
- XX. *El conocimiento del universo físico*, Eunsa, Pamplona, 2015.
- XXI. *Curso de psicología general*, Eunsa, Pamplona, 2018.
- XXII. *Lecciones de psicología clásica*, Eunsa, Pamplona, 2015.
- XXIII. *La esencia del hombre*, Eunsa, Pamplona, 2015.

- XXIV. *Estudios de filosofía moderna y contemporánea*, Eunsa, Pamplona, 2015.
 XXV. *Filosofía y economía*, Eunsa, Pamplona, 2015.
 XXVI. *Escritos menores (2001-2014)*, Eunsa, Pamplona, 2018.
 XXVII. *Epistemología, creación y divinidad*, Eunsa, Pamplona, 2015.

Edición de la Serie B de las *Obras Completas* de Leonardo Polo:

- XXVIII. *Itinerario hacia la antropología trascendental*. Tomo I, ed. a cargo de J. A. García.
 XXIX. *Itinerario hacia la antropología trascendental*. Tomo II, ed. a cargo de J. A. García.
 XXX. *Artículos y conferencias*, ed. a cargo de A. Bastidas y J. F. Sellés.
 XXXI. *Cursos y seminarios*, ed. a cargo de J. A. García y G. Castillo.
 XXXII. *Glosas a Nietzsche*, ed. a cargo de J. A. García.
 XXXIII. *Conversaciones con Leonardo Polo*, ed. a cargo de A. Bastidas y J. F. Sellés.

En proyecto:

- XXXIV. *Memoria de Cátedra de Leonardo Polo*, ed. a cargo de J. A. García.
 XXXV. *La dignidad humana ante el futuro*, ed. posiblemente a cargo de R. Corazón.
 XXXVI. *Conferencias*, ed. a cargo de A. Bastidas y J. F. Sellés.
 XXXVII. *Conversaciones sobre Teoría del conocimiento*, ed. a cargo de J. A. García.
 XXXVIII. *Conversaciones sobre Física*, ed. a cargo de J. A. García.
 XXXIX. *Biografía sobre Polo*, ed. posiblemente a cargo de J. I. Murillo.
 XL. *Sobre Hegel*, ed. a cargo de J. J. Padial.

